

Fecha 19.09.2022	Sección Empresas y Negocios	Página PP-33
----------------------------	---------------------------------------	------------------------

El campo tiene mucho que contar

Columna invitada
Arturo Blancas



Columna invitada

Arturo Blancas

El campo tiene mucho que contar

México está empezando el levantamiento de información del Censo Agropecuario 2022. A través del INEGI el país arrancó ayer, y hasta el 30 de noviembre, el programa estadístico más completo y complejo del sector primario de nuestra economía.

Este evento es sumamente importante por varias razones, entre las que destacan dos: i) porque es la única fuente de información que genera datos sobre las características económicas, tecnológicas, ambientales y sociales de todas las unidades de producción agrícolas, ganaderas y forestales de México, sin importar su tamaño o localización geográfica, y ii) porque presentará en sus resultados todas las características mencionadas pero con una gran variedad de desgloses, y enfoques: por producto o especie agropecuaria, por tipo de tenencia de la tierra, por modalidad hídrica, por sexo del productor o la productora, entre muchas otras. Y, por consiguiente, este Censo será vital para la toma de decisiones de la política pública, inversiones del sector privado, líneas de acción para el sector social o para desarrollar estudios e investigaciones en la academia.

Las innovaciones de este Censo res-

pecto al anterior realizado en el ya lejano 2007, son muchas y muy variadas, pero gran parte se pueden resumir en la incorporación de tecnología: por un lado, la inclusión en los cuestionarios de la medición de las tecnologías para la producción en las unidades de producción, donde destaca la identificación de datos específicos de la agricultura protegida, modalidad muy relevante que se ha desarrollado en los últimos años en diferentes regiones del país y para diversos cultivos; por otro lado, la incorporación de tecnología en los procedimientos de levantamiento y de verificación de los datos primarios captados.

Este Censo Agropecuario 2022 en un censo comparable, en lo esencial, con los censos anteriores, además de ser comparable con las cuatro Encuestas Nacionales Agropecuarias que se han levantado en la última década. Es un programa de considerables dimensiones, ya que se espera captar la información de más de 4 millones de unidades de producción que cubren cerca de 8 millones de terrenos con actividad agropecuaria; lo anterior requiere de una estructura operativa que ronda las 25,000 personas, quienes han sido cuidadosamente capacitadas mediante sesiones presenciales y virtuales. Así como en todos los demás programas del INEGI, en

éste se cuenta con funciones y puestos específicos de la estructura cuya labor fundamental es la revisión del cumplimiento de los procedimientos diseñados que permitan asegurar los estándares de calidad y cobertura institucionales.

La información se está recolectando con un cuestionario simplificado para los productores pequeños y medianos, quienes contestarán en una entrevista directa realizada por las y los entrevistadores. A los grandes productores se les aplicará un cuestionario más detallado que incluso puede ser llenado mediante conexión directa a los servidores del INEGI vía internet. Para el sector forestal existe un cuestionario adicional, específico para esa actividad.

Por supuesto, la utilidad de los resultados esperados de este programa estadístico de gran alcance no sería la misma sin la participación, confiada y decidida, de los principales actores en este ejercicio, que no son otros que las productoras y los productores del campo mexicano. Por lo anterior, respetuosamente les invitamos a responder las preguntas con entusiasmo cuando el personal del INEGI los visite.

Como dice nuestra campaña de comunicación, ¡Contar lo que es importante para el campo es importante para México!

